

EDICIÓN INTERNET

SUPLEMENTO

N° 976 Abril, mayo, iunio 2001

Valenciad Valenciana





Cruz Roja ha puesto en marcha una campaña de reconocimiento y captación de voluntarios con difusión en los medios de comunicación de la Comunidad Valenciana. El proyecto y la formación de todos los voluntarios y voluntarias son posibles gracias a las aportaciones de 8 empresas e instituciones públicas.







Empresas e instituciones apoyan la iniciativa

Campaña de reconocimiento a los voluntarios de Cruz Roja

➡ ANA GÓMEZ

ROBERTO NAVARRO

"Hoy puede ser un gran día" es el lema de la campaña y título de la canción que el cantautor Joan Manuel Serrat ha cedido para ilustrarla. De esta forma la Institución humanitaria pretende, en el contexto del Año Internacional del Voluntariado 2001, lanzar un homenaje al motor de Cruz Roja, sus voluntarios, y captar a nuevos colaboradores.

A través de imágenes dinámicas sobre la actividad de diferentes voluntarios, el spot, que es el principal soporte de la campaña, incita a colaborar con Cruz Roja a ciudadanos de todas las edades. El mensaje se centra en transmitir que cual-



Fernando Del Rosario, presidente de CRE en la Comunidad Valenciana, en el primer acto de homenaje a los voluntarios en su Año Internacional. Con él Blanca García, periodista de Canal 9, que presentó el acto.

quier persona, con un poco de tiempo, puede materializar sus inquietudes ayudando a los más desfavorecidos. Para ellos, hoy también puede ser un gran día.

"Hacía tiempo que buscábamos una fórmula para agradecer públicamente el compromiso solidario de los voluntarios. La hemos encontrado en este proyecto, ya que se han involucrado empresas punteras de nuestra Comunidad, así como la Administración Pública", señala el presidente autonómico de Cruz Roja, Fernando del Rosario.

En la Comunidad Valenciana hay un total de 15.000 jóvenes, hombres y mujeres que trabajan día a día desinteresadamente en proyectos de cooperación internacional, infancia, atención a personas hospitalizadas,



En la Comunidad Valenciana los voluntarios ayudan a 121.000 personas al año en las playas. En la imagen, dispositivo de asistencia en Benidorm (Alicante).

drogodependientes, reclusos, inmigrantes y refugiados, personas mayores, socorros y emergencias. En la comunidad Cruz Roja ayuda cada año a 138.000 personas necesitadas y a 121.000 en playas, emergencias, servicios preventivos y transporte sanitario.

Cabe resaltar también el esfuerzo destinado por multitud de voluntarios en campañas de sensibilización sobre medio ambiente, promoción de hábitos saludables para la salud, solidaridad Norte-Sur dirigidas a los jóvenes, así como la participación en proyectos de desarrollo con la población más desfavorecida en países con altos índices de pobreza y la promoción de los Derechos Humanos y el Derecho Internacional Humanitario.

Para comenzar los diferentes actos de reconocimiento, el 28 de marzo se congregaron voluntarios de toda la Comunidad Valenciana en un emotivo acto. Los protagonistas fueron los representantes de las empresas e instituciones que patrocinan la campaña "Hoy puede ser un gran día", Antena 3, Cervezas San Miguel Sin Alcohol, Consum, Lladró, Marina d'Or, Ono y Torrecid.

Compromiso

En nombre de todos, la directora general de Servicios Sociales de la Conselleria de Bienestar Social, María Luisa Gracia, resaltó el compromiso del voluntariado como uno de los principales valores con los que cuenta la sociedad civil para luchar contra la exclusión.

La presentación de la campaña contó con una distinción especial: la medalla de plata que se concedió al programa Solidaris de Canal 9 por su labor en el fomento de la labor de las ONG y la sensibilidad con que aborda los problemas sociales. La presentadora del espacio, Rosa Brines, recogió el galardón en nombre de todo el equipo.

Los voluntarios de la Comunidad Valenciana tienen una serie de citas importantes en su Año Internacional. El primer gran encuentro fue el de la provincia de Castellón que celebró en Vall d'Uixò una jornada festiva, con alta participación y



Instituciones y empresas apoyan el homenaje de CRE a sus voluntarios en el Año Internacional del Voluntariado.

de difusión de los principios fundamentales de la institución. Para ello se organizaron talleres, charlas, exposiciones.

Encuentros

Entre los encuentros cabe nombrar el de presidentes, que aglutinó los días 6 y 7 de abril, en Elche, a 100 directivos de Cruz Roja para elaborar el Plan de Acción Local. De nuevo los voluntarios tuvieron un papel protagonista, tanto en su activa contribución en los grupos de trabajo, como en la impecable organización que fue reconocida en la clausura por todos los asistentes en pie.

Con el objetivo de evaluar y premiar la formación de los voluntarios, el 19 de mayo se celebró en Denia la fase autonómica del Concurso de Primeros Auxilios, con una participación récord de 10 equipos: Aldaya, Alicante, Benicarló, Borriana, Castellón, Gandía, la Pobla de Farnals, Oliva, Onda y Valencia.

Uno de los actos más esperados por los voluntarios de Cruz Roja tuvo lugar en Solferino (Italia), escenario de la batalla que movilizó al fundador de la institución para crear la mayor red humanitaria del mundo. Hasta allí se desplazó un nutrido grupo de miembros de la Comunidad Valenciana, que participó en el Desfile de Antorchas 2001.

Pero el Año Internacional continúa con muchas actividades. Por ejemplo, en los próximos meses se celebrará en Castellón un concurso de dibujo, poesía y fotografía con la temática del voluntariado, así como un campeonato de futbito en Valencia. Sin embargo, según el presidente de CRE, Fernando del Rosario, para muchos voluntarios las recompensas van más allá de los actos porque existe la satisfacción de ayudar a personas necesitadas y movilizar cada día el poder de la humanidad.

Abril, mayo, junio 2001 FDICIÓN INTERNET



Voluntarios, usuarios y personal técnico del CRIS con el campeón paralímpico de Borriana, Dani Vidal

El centro de atención a enfermos mentales de Castellón cumple un año

El Centro de Rehabilitación e Integración Social (CRIS) de Cruz Roja en Castellón acaba de cumplir su primer año de vida. El balance que hacen los profesionales, desde su inauguración oficial, es altamente positivo, puesto que su entrada en funcionamiento permite atender a una serie de enfermos que, hasta la fecha, carecían de atención.

El objetivo del CRIS, uno de los pocos que existen en la Comunidad Valenciana, es potenciar la adquisición de habilidades y competencias necesarias para la vida en comunidad, intentando conseguir los mayores niveles de calidad de vida y normalización posible de los usuarios.

Durante este periodo han pasado por las instalaciones 64 enfermos mentales, 30 familiares, y han colaborado cerca de 20 voluntarios. El número de plazas del CRIS de Cruz Roja es de 55 y existe una lista de espera considerable, pendiente de poder incorporarse a los programas de atención. **Celia Prats**.

17 inmigrantes concluyen el primer curso de postgrado de CR en Castellón

Diecisiete personas, procedentes de Perú, Colombia, Argentina, Cuba, Hungría Rumanía y Marruecos han concluido con éxito el curso de postgrado en Intervención Sociosanitaria con Personas Dependientes en Cruz Roja El curso comenzó hace ahora un año. Una iniciativa pionera del Instituto de Migraciones y Servicios Sociales, del Ministerio de Trabajo, en colaboración con la Universitat Ramón Llull de Catalunya y Cruz Roja en Castellón.

El objetivo del curso era mejorar la preparación de estas personas, en su mayor parte licenciadas, a fin de garantizarles la enseñanza en el campo de las personas dependientes, mayores y discapacitados; mejorar sus perspectivas laborales y conseguir una repercusión positiva en sus respectivos países de origen, en el caso de que decidan regresar.

Celia Prats.

Lucena

Los niños, objetivo durante los fines de semana

Un grupo de voluntarias y voluntarios de Lucena ha decidido formar Cruz Roja Juventud para trabajar con los niños de la población. Los jóvenes han elegido el programa de Puertas Abiertas para comenzar con algo que puede llenar el vacío existente en la población, fuera de las horas de colegio. Cada sábado los voluntarios se reúnen con un grupo de unos 30 niños de la población con los que suelen realizar actividades participativas, juegos y talleres, que fomentan la relación entre todos.

Celia Prats.

Cruz Roja expedirá los certificados médicos oficiales a inmigrantes

Ante el proceso de regularización acordado entre la Delegación del Gobierno en la Comunidad Valenciana y el Movimiento Asociativo a favor de los inmigrantes que se encuentran en la Comunidad antes del 23 de enero de 2001, Cruz Roja asume, a través del convenio firmado el 11 de mayo con la Conselleria de Sanidad, la expedición de los certificados médicos oficiales a este colectivo.

Dado el carácter humanitario de Cruz Roja y su compromiso con los inmigrantes como uno de los colectivos más vulnerables de nuestra sociedad, la institución facilita la presentación de documentos, la búsqueda de empleo y además, con este convenio, el certificado médico que necesitan los inmigrantes para su regularización.



Voluntarios de Lucena en plena actividad

🕇 Cruz Roja en la Comunidad Valenciana

Desde mayo las 10 Asambleas de Cruz Roja habilitadas para esta operación, realizarán las pruebas oportunas para posteriormente expedir los certificados médicos.

Previamente, los pacientes debían recoger una cita previa en los centros de Cruz Roja de Alicante, Benicarló, Castellón, Crevillente, Denia, Gandía, Onteniente, Orihuela, Sagunto y Valencia.

La previsión inicial de esta iniciativa beneficia a 25.000 personas que se encuentran en proceso de regularización. Los inmigrantes, una vez realizadas las pruebas oportunas, obtendrán sin coste alguno los certificados médicos facilitados a Cruz Roja Española por el Colegio de Médicos.

Ana Gómez.

Centro de información juvenil en Crevillente

Cruz Roja ha abierto en Crevillente un centro de información juvenil con el objetivo de facilitar todo tipo de dudas e inquietudes que puedan surgir entre la población de 14 a 30 años.

Desde becas, viajes, conciertos, campos de trabajo, ... los jóvenes cuentan desde abril con asesoramiento en temas jurídicos, de sexología, inmobiliarias, búsqueda de empleo, etcétera. Abierto todas las tardes y los sábados, este centro es también un lugar de encuentro del voluntariado de Cruz Roja.

A la inauguración asistió el alcalde de la localidad, así como los presidentes autonómico y local de la institución.

Ana Gómez.



Traslado de Vlad. Un grupo de voluntarias y voluntarios de Castellón colaboró en el traslado de Vlad, un niño rumano que precisaba de un tratamiento médico especializado en España. En la imagen, tomada por el voluntario Juan Ignacio Julián, el menor y su familia son recibidos en Barcelona para su traslado en ambulancia a la ciudad de Castellón.

De esta forma Cruz Roja seguirá atendiendo a los colectivos vulnerables y ofrecerá un servicio preventivo de playas profesionalizado en toda la provincia, a la vez que permite a los desempleados, en su mayoría jóvenes, que accedan por primera vez a puestos de trabajo de su formación específica.

En el Programa de Atención a Colectivos Vulnerables se crearán un total de 45 nuevos puestos laborales durante cinco meses con los siguientes perfiles: abogados, pedagogos, trabajadores sociales, dinamizadores de voluntariado y juventud, técnicos de informática, traductores, oficial administrativo, operadores de radio, etcétera.

En cuanto al Programa de Servicios Preventivos en Playas se contratarán para las playas de Alicante y El Campello a un total de 96 personas, de las cuales 70 son socorristas acuáticos, 10 médicos, 5 DUE, 3 coordinadores, 1 auxiliar administrativo y 7 conductores, con una duración que oscilará entre los tres y cinco meses.

Nuria Vicedo.

La Asamblea de Alicante crea 141 puestos de trabajo

Cruz Roja en Alicante ha creado 141 nuevos puestos de trabajo en la provincia, gracias a dos subvenciones concedidas por la Conselleria de Empleo para la contratación de trabajadores desempleados en el desarrollo de obras y servicios de interés general.

El importe total de la subvención asciende a 112.125.181 pesetas.



La contratación de personal sanitario para las tareas de servicios preventivos en las playas de Alicante y El Campello alcanza a 96 profesionales

Cruz Roja en Alicante potencia los servicios locales

➡ NURIA VICEDO



Cruz Roja en Alicante ha puesto en marcha una ambiciosa experiencia para forta-

lecer el papel del voluntariado en el ámbito de las personas mayores, que consiste en rentabilizar los medios y potenciar la posibilidad de mancomunar los servicios entre las Asambleas Locales para desarrollar en la provincia el servicio de teleasistencia a domicilio.

La mancomunización de la teleasistencia se ha realizado agrupando las locales, según la cercanía y el número de terminales instalados. Hasta la fecha se han contratado desde la Asamblea Provincial a doce trabajadores sociales, que se ubicarán en diferentes Locales y que estarán al servicio de los voluntarios. Este equipo realizará un seguimiento de los usuarios y un control del funcionamiento del servicio de teleasistencia en la provincia de Alicante, apoyando con su trabajo la red de voluntarios, que se encargarán de dinamizar el programa y hacer las visitas de seguimiento en los domicilios.

El total del coste de la mancomunización de teleasistencia en la provincia de Alicante asciende a 15.652.330 pesetas.

Además, el servicio de teleasistencia, que recientemente ha obtenido el certificado AENOR, tiene una nueva central regional en la sede provincial, con uno de los



Un usuario del servicio de teleasistencia domiciliaria de Cruz Roja Española.

mejores
equipamientos para
asegurar un servicio más rápido y con
mayor calidad. Estos cambios le han

permitido ampliar el número de puestos de teleasistencia, pasando de seis a nueve, lo que repercutirá en una mejor atención de los usuarios.

Entre las mejoras también se ha incluido el saneado del cableado, dando una mayor robustez al servicio y ampliando las comunicaciones entre la central y el usua-

Por otro lado, Cruz Roja en la provincia ha aumentado su atención a los servicios preventivos y refuerza el trabajo en emergencias, mientras que las urgencias han disminuido debido a que las unidades SAMU cubren en gran parte de la provincia esa actividad.

Durante el año 2000, las ambulancias han realizado 43.424 servicios, lo que supone una media de 119 asistencias diarias. Para ello, dispone en la provincia de un total de 59 ambulancias, de las cuales dos son UVI.

Es una manera de adecuar la actividad institucional a las nuevas necesidades sociales, al ofrecer servicios preventivos relacionados con la cobertura de las operaciones de salida y regreso en la Autopista Aumar, actos deportivos y culturales, fiestas populares, playas y medio ambiente, así como talleres formativos en institutos y colegios.

También Cruz Roja está haciendo un gran esfuerzo para que las personas mayores o con problemas de movilidad no caigan en situaciones de aislamiento y marginación social dado que su discapacidad les imposibilita utilizar transportes normalizados.

Por eso, en la provincia de Alicante hay cinco vehículos adaptados, que permite a las personas con dificultades graves de movilidad salir de sus domicilios. Los cinco vehículos, que tienen entre 3 y seis años de antigüedad, están ubicados actualmente en Alcoy, Novelda, Villena, Callosa y Alicante.

En cuanto a las subvenciones del 0.52% del IRPE las Asambleas Locales son las beneficiarias de esta subvención, que se reparten todos los años para financiar los programas gestionados. En concreto, las Locales que reciben financiación son Alicante, Alcoy, Benidorm, Callosa, Crevillente, Elda, Guardamar, Monóvar, Novelda, Orihuela, Petrer, Santa Pola y Villena para gestionar los programas SAD-Complementaria, centros ambulatorios, ocupación del ocio y reinserción de reclusos, niños hopitalizados, inmigrantes-integración social, inmigrantes-centro de acogida, sida-apoyo a familias, formación y voluntariado, educación para la salud, prevención violencia, transporte adaptados, marginación y exclusión social. 🛨

Abril, mayo, junio 2001 EDICIÓN INTERNET







Un centenar de directivos y presidentes locales de Cruz Roja Española en la Comunidad Valenciana han debatido en Elche respecto a los desafíos que afronta la organización en el ámbito local, ese eslabón que conecta sin intermediarios con las personas que reclaman una ayuda humanitaira. Del encuentro surgió la denominada Declaración de Elche, un documento que define y clarifica el sentido de la labor solidaria en esta esfera de intervención.



El presidente de CRE, Juan Manuel Suárez del Toro, junto con voluntarios participantes en el encuentro de Elche.

Directivos de Cruz Roja analizan en Elche las necesidades solidarias en el ámbito local

La localidad de Elche acogió el encuentro de los presidentes y responsables de Cruz Roja en la Comunidad Valenciana durante los días 6 y 7 de abril. En la reunión se abordó el plan de acción y programas que la institución humanitaria realizará durante los próximos años en los distintos ámbitos locales de la Comunidad Valenciana. A la inauguración asistieron, entre otros, el presidente de Cruz Roja Española, Juan Manuel Suñarez del Toro, el vicepresidente primero de la Generalitat Valenciana, José Luis Olivas, y el Alcalde de Elche, Diego Maciá.

Cruz Roja está implantada en cerca de 98 pueblos de la Comunidad Valenciana, y la Asamblea Local es el eslabón más cercano de la institución a las necesidades de la población. Por ello, los más de 150 asistentes al encuentro de Elche analizaron los programas para hacer frente a los nuevos problemas sociales.

Los retos más importantes que Cruz Roja afronta para los próximos años, de acuerdo a la IV Asamblea General, son el incremento de la inmigración, el envejecimiento de la población, la ayuda a las víctimas de desastres y la cooperación para eliminar la dependencia y marginación de personas vulnerables en países en vías de desarrollo.

Todas estas cuestiones, analizadas en cuatro grupos de trabajo, se plasmaron en el Compromiso de Elche, un manifiesto que impulsa el trabajo de la institución potenciando las fortalezas y reduciendo las vulnerabilidades de los colectivos más necesitados.

Para la celebración de esta reunión, Cruz Roja contó con la colaboración del Ayuntamiento de Elche, así como de la Caja de Ahorros del Mediterráneo. En la organización del encuentro participaron activamente más de 25 voluntarios de la Asamblea Local de la localidad ilicitana, que con su impecable actuación hicieron sentirse a todos los asistentes como en casa.

En el Año Internacional del Voluntariado, Cruz Roja desea resaltar la figura de sus voluntarios, que incluyen a todos sus órganos directivos y que tendrán en el III Encuentro una oportunidad para intercambiar experiencias. +

ANA GÓMEZ





José Ramón Samper narra en un libro su vivencia como delegado de CR en el conflicto balcánico

"Cuento el drama humano que supone un conflicto militar"

NURIA VICEDO

José Ramón Samper, trabajador social y miembro activo de Cruz Roja desde 1987, participó en la gestión del campo de refugiados de Hamallaj (Albania), que la entidad instaló durante el conflicto de los Balcanes. José Ramón ha intervenido en otros proyectos de Cruz Roja (en India y Costa de Marfil, entre otros), aunque lo de Albania ha cambiado su vida. Su vivencia la ha plasmado en el libro: "Hamallaj, crónicas desde un campo de refugiados en Kosovo", editado por Cruz Roja Española y la editorial Aguaclara.

- ¿Qué te ha empujado a escribir tu experiencia como delegado internacional?

- Dada mi afición a la fotografía y a los temas de comunicación, me ofrecí a colaborar con un diario electrónico de nuestra ciudad, remitiéndoles crónicas semanales de lo que acontecía en el campo de refugiados y en la operación de ayuda de Cruz Roja en los Balcanes. Posteriormente, de vuelta en casa, la gente me animó a recopilar dichas crónicas y a darles forma de libro.

- ¿Qué reflejas en este libro?

- En el libro he pretendido reflejar el drama humano que supone un conflicto militar y la tragedia de los refugiados, y asimismo he intentado reflejar lo que hay detrás de la cooperación internacional y de la ayuda humanitaria de las



ONG, ya que es importante que la gente conozca cómo trabajamos y cómo se distribuye esa ayuda.

-¿Cuánto tiempo te ha llevado escribirlo?

--Cuando regresé, empecé a recopilar las crónicas y las fotografías que había hecho, intentando perfilar los capítulos de lo que podría ser el libro. Todo este trabajo lo hice en aproximadamente un mes, antes de que los recuerdos empezaran a mezclarse en mi mente y las imágenes de lo vivido pudieran perder su actualidad. Con el objeto de darle la agilidad y el diseño literario correcto conté con la colaboración del escritor alicantino Mariano Sánchez Soler que lo revisó e hizo las sugerencias oportunas para que la obra tuviera el sentido y estilo periodístico necesario.

- ¿Te has autocensurado en algún momento?

 Los impulsos del corazón no tienen nada que ver con la lógica, la política o la neutralidad de una institución como la nuestra. Sin embargo, cuando vives en primera persona la tragedia irracional humana provocada por una guerra racista y sin sentido, los impulsos del corazón se vuelven fuertes... lógicamente, he procurado reflejar la realidad, evitando en algunos casos interpretaciones personales, aunque en el libro se refleja claramente la visión de la tragedia de los albanokosovares.

¿Este libro puede sensibilizar a la opinión pública ante dramas como el de Serbia?

- Lo que he pretendido con el libro ha sido, por un lado, mostrar y sensibilizar a la gente sobre lo que supone una tragedia de esta magnitud y por otro, dar un testimonio de lo que supone el trabajo de las ONG, lo que ayudará a que las personas que se sienten solidarias y dan donativos para estas causas comprendan cómo se desarrolla una operación de este tipo.

¿Los medios de comunicación han sabido reflejar todas las vertientes de la Guerra?

- Con los medios informativos existe siempre una dicotomía... por un lado ayudan a hacer público la tragedia y, por lo tanto, a sensibilizar a la gente sobre lo ocurrido, pero por otro lado se centran mucho en el "morbo" y la espectacularidad, dejando a un lado el sufrimiento humano y el verdadero drama de las víctimas civiles. En la Guerra de Kosovo, los medios se centraron mucho en el ataque de la OTAN y las consecuencias políticas de dicho ataque, pero apenas vio la luz el esfuerzo de las ONG y el montaje del Campo de Refugiados.+

Abril, mayo, junio 2001 EDICIÓN INTERNET